

Le Bx. Ignace Delgado et ses compagnons



LE 27 mai 1900, dans la Basilique Vaticane, le Souverain Pontife Léon XIII décernait les honneurs de la béatification solennelle à 77 nouveaux martyrs qui ont versé leur sang pour la foi, dans la Chine et le TonKin.

Sur ce nombre 26 appartiennent à l'Ordre de Fr. Dominique. Les autres se rattachant à l'Ordre de Fr. François, à la Congrégation de St-Vincent de Paul ou à la société des missions étrangères.

C'est le Bx. Ignace Delgado, évêque de Mellipotamie, et Vicaire apostolique du TonKin oriental qui marche à la tête de la nouvelle phalange des martyrs Dominicains. Il est accompagné de son coadjuteur, le Bx. Dominique Hénarès, évêque de Fesseiten, de 9 prêtres religieux de l'Ordre, des tertiaires qui étaient ou prêtres séculiers, ou catéchistes, agriculteurs, soldats, médecins.

Né en Espagne le 23 novembre 1761, le Bienheureux Ignace, entra de bonne heure dans l'Ordre de St-Dominique. Son admirable ferveur pendant son noviciat, s'accrut encore avec la grâce du Sacerdoce, et le jeune religieux sollicita la permission de se consacrer aux missions chez les infidèles.

A l'âge de 24 ans il arriva aux îles Philippines avec le Bx. Dominique Hénarès. Ces deux saints religieux allèrent ensemble au TonKin, vécurent sous la même règle, consacrèrent leur vie à la même œuvre, et subirent la mort avec la même foi et le même courage dans la même persécution.

En 1799, Mgr Delgado était sacré évêque et devait pendant 40 ans gouverner avec une sagesse consommée cette Église du TonKin, qui allait connaître de si mauvais jours, avec le Bx. Dominique Hénarès qui fut sacré la même année par notre Bienheureux. Ces deux évêques fournissent à l'Église le plus grand exemple de longévité et de gloire apostolique qui se soit jamais vu dans des circonstances semblables. Leur carrière ne compte pas moins d'un demi siècle d'apostolat laborieux, dans la mission la plus pénible du monde, souvent au milieu des persécutions les plus périlleuses ; tout cela couronné par le martyre.